



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:04

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Jueves 16 de septiembre de 2004

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Casi linchan al asesino.

+Multitud irrumpió en Juzgado de Rivas, queriendo hacer su propia justicia contra el asesino de la niña.

+Fiscal dispuesta a proceder contra la madre de la niña, si confirman que su conducta es "de tipo penal".

+Ningún policía paró a transportistas ayer.

+Circularon tranquilos, sin haber pagado el seguro vehicular, a pesar de que se les venció la prórroga.

+Prevén congelar cuentas de Alemán y Jerez.

+La Procuraduría General de la República dijo estar lista para brindar asistencia legal a la Fiscalía de Panamá y aportar elementos que demuestren el presunto blanqueo de capital hecho en ese país por el ex presidente Arnoldo Alemán, su ex director de Ingresos, Byron Jerez, y seis ex funcionarios nicaragüenses.

+Daños en Jinotega por los aguaceros.

+Dos casas sin techo y cinco inundadas de agua dejó el temporal lluvioso en Jinotega, informó Ariel Rizo, operador de turno del Cuerpo de Bomberos de esa localidad.

El Nuevo Diario

+Furia popular.

+Intentan linchar al asesino de niñita.

+Rompen puertas de Juzgado y mantienen asedio hasta con morteros.

+A asesino tuvieron que sacarlo disfrazado de antitomotín.

+Fiscal presenta acusación con pruebas contundentes y jueza dicta prisión preventiva y fija audiencia.

+Exhorto por Alemán y Jerez.

+Fiscal panameña pide le tomen aquí las indagatorias.

+Juicio es por 9.5 millones de dólares "blanqueados", de los 60 millones de "verdes" sacados del erario nicaragüense.

+¿Dirán ahora que es reo político de Panamá?

+Abogados de don Arnoldo y Jerez dicen que "no puede haber doble juzgamiento".

+Transportistas se alistan "para la guerra".

+Prórroga para seguros terminó.

+El presidente de la Federación Nicaragüense de Cooperativas de Taxi (Fenicootaxi), Vidal Armendáriz, amenazó con plantones y movilizaciones en caso de que la Policía inicie un operativo para exigir a los transportistas el pago del seguro obligatorio a terceros.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:04

PAG - 2 -

+Rafaela Herrera fue sirvienta.

+Héroes terminan olvidados.

+Granada no la reconoció como heroína. Si ha sido española quizás... lamenta poeta Silva.

+En el fondo, reconoce, políticamente defendió España, era española, pero de este lugar.

+Nieto de Rafaela hundió barco de Somoza.

+Perros pueden ser usados como armas.

+Aconsejan responsabilidad en la tenencia de mascotas.

+Incidente de policías con hijos de magistrado es el ejemplo más elocuente.

+En Europa algunas razas son consideradas injustamente como "malditas".

+Experto precisa que canes responden a lo que aprenden en su entorno.

Editorial

La Prensa

Del pacto al repacto.

“En estos días los políticos nicaragüenses acostumbran hablar del Pacto Providencial, como se le llama al acuerdo que suscribieron el 12 de septiembre de 1985 los líderes del Partido Liberal y el Partido Conservador. Pero eso no significa que los políticos tengan que pasarse el tiempo haciendo pactos de toda clase y mucho menos para repartirse los cargos públicos y los recursos materiales y económicos del Estado, como si fuesen un botín de vencedores y repartidores, que es sin duda lo que pretenden hacer los líderes políticos liberales y sandinistas con el nuevo diálogo nacional del que están hablando y el otro pacto que están tramando. Pero el Primer Mandatario de la Nación no debe ceder ante ese chantaje. Si lo hiciera, renunciaría a los únicos méritos que ha hecho como gobernante de Nicaragua, que son los de haber impulsado la lucha contra la corrupción y mantenerse independiente de los caudillos corruptos y autoritarios que tienen secuestrada a la nación”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario





MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:04

PAG - 3 -

Opinión

La Prensa

En Letra Pequeña. (Fabián Medina)

“Autoridad. Uno quiere ver a la Policía con respeto, darle el lugar de autoridad que debe tener, pero... hombré ésta tiene que poner de su parte. Un día de éstos contesté el teléfono celular mientras manejaba mi vehículo. En el semáforo se colocaron a mi derecha dos agentes de tránsito montados en una motocicleta y me hicieron señas para que me detuviese adelante. Pensé que bien merecida tenía la regañada o la multa que me vendría. Sin embargo, luego de pedirme los documentos, uno de los agentes me preguntó dónde trabajaba (¿?) y acto seguido, que si me daban cupones de combustible en la empresa. ¿Para qué quiere saber un policía de tránsito si me dan o no combustible en la empresa? Al ver que no podrían sacarme nada, me regresaron mis documentos y punto. Ni siquiera un “no lo vuelva a hacer” soltaron. Blandengues. Un peor ejemplo fue aquel que vimos en la televisión, cuando unos muchachos, uno de ellos hijo del magistrado de la Corte Suprema de Justicia, Francisco Rosales, les gritaron, faltaron el respeto y amenazaron a los agentes que pretendían detenerlos. ¿Quién era la autoridad ahí? No queremos una Policía que sea violenta con algunos y blandengue con otros. Queremos una Policía que tenga procedimientos que se apliquen por igual a todos aquéllos que infrinjan la ley, sean hijos de quien sea. Walker ¿Cómo es posible que alguien pida que se borre a William Walker de la lista de presidentes de Nicaragua sólo porque es “una vergüenza en nuestra historia”? Mal hace una nación que va acomodando la historia como debió de ser y no como fue. Somos lo que somos por nuestro pasado, y en él están incluso vergüenzas como éstas que no podemos ignorar, y de las cuales sí hay mucho que aprender. Buseros. La solución es sencilla: ¡que contraten un seguro provisional mientras arman su empresa y punto!”

Cartas al Director

Cultura. (Julio León Báez)

“Como persona interesada en la cultura nacional me preocupan las declaraciones del director del Instituto Nicaragüense de Cultura (INC), Napoleón Chow, acerca de la “rentabilidad” de la cultura. La rentabilidad de la cultura actualmente en Nicaragua son únicamente los salarios que devengan ciertos funcionarios de cultura sin merecerlos, ya que para eso se debe tomar conciencia de su contenido de trabajo: velar por los intereses culturales del país, por los bienes patrimoniales, ocuparse (no preocuparse) porque nuestros intelectuales, artistas y toda la infraestructura que se relaciona en el ámbito cultural tenga la atención y el cuidado que se merecen. ¿Conocerá por ejemplo de monumentos, murales que son patrimonio cultural y están en abandono, como los que están en el Parque de las Madres y que son blancos del vandalismo y la indiferencia oficial? Esas mismas estructuras oficiales en el exterior se ufanan del esfuerzo de los artistas, pero aquí no mueven un dedo para que el trabajador de la cultura lo haga sin los sobresaltos que parecen caracterizar al sector. En Nicaragua hay intelectuales reconocidos que deben ganarse el pan de cada día en otras



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:04

PAG - 4 -

actividades que nada o poco tienen que ver con su profesión, justamente por la apatía oficial hacia la cultura. ¿De qué sirve el descubrimiento más reciente del señor Chow? ¿Lo pondrá en práctica? El tiempo lo dirá”.

El Nuevo Diario

¿Hasta qué punto son corruptos los mercados de capitales de Estados Unidos? (Robert J. Sélter)

“La razón más importante es la de que ha habido una pronunciada mejora en las ganancias empresariales y en las condiciones económicas en general. Los escándalos pueden estar empujando hacia abajo el barco de las impresiones del mercado, pero su efecto está resultando compensado por la marea en ascenso de la prosperidad económica, al menos de momento. Al estar fuera de los Estados Unidos, deberían ser muy sensibles a cualquier información de que su dinero pudiera no estar seguro en ese país. Pero las compras extranjeras netas de valores de los Estados Unidos correspondientes a los diez primeros meses de 2003 siguen siendo positivas (aunque inferiores en un 90 por ciento a las del mismo período de 2000, año en que la burbuja alcanzó su punto más alto). En resumen, la mayoría de los inversores --pese a no ser siempre la especie más racional-- sabe distinguir algo bueno, cuando lo ve. Puede que el mercado no haga una valoración perfecta de los valores de los Estados Unidos, pero no es irracional considerar que los escándalos empresariales no son un factor importante”.

Las tres musas de carne y hueso. (Rafael René Corea)

“Mucho se ha dicho sobre la nueva era. El eslogan favorito de la propaganda oficial del actual gobierno neoliberal que ha difundido contra viento y marea, con el propósito de hacernos creer que verdaderamente estamos disfrutando en Nicaragua de una “nueva era”. No obstante, y personalmente, lejos de creer en semejante bufonería, confieso que hay algo que me ha llamado la atención en la “nueva era”. Me refiero a la singular característica que tiene al incluir en las altas esferas del Estado y como credenciales de presentación a tres mujeres nicaragüenses, a las cuales une la inteligencia, la belleza y la capacidad de trabajo. Yo les llamo las tres musas de carne y hueso. Y con permiso de los dioses del Olimpo, he aquí mi versión de las nuevas ninfas en el contexto de unos hechos reales. Edda Callejas: den verklig kvinna, Carmen Largaespada: le charme de la maturite y Lucia Salazar: Una Bella Donna”.

Del dicho al hecho. (Marco A. Cajina)

“La permanente crisis del país y la economía en bancarrota demandan la movilización de las mayorías y alejarse de todo lo que sabe a electorero para balancear la hegemonía que la burguesía ha consolidado de nuevo, después que la insurrección triunfante no pudo garantizar la transformación de la sociedad. Ven: la idea no es “passé”, sigue viva como el primer día, las mismas condiciones internas con avances cosméticos y diferentes factores externos al país, a pesar de que las victorias



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:04

PAG - 5 -

electorales en otros países latinoamericanos indican cambios de correlación sociopolíticos, el retorno a la realidad de la implementación de la idea no se logra con discursos, porque del dicho al hecho hay mucho trecho”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Bolaños gestionará TPS. (Pág. 3 A)

+Gobierno preocupado por renovación de TPS para nicas que viven en EE.UU.

+Canciller Norman Caldera avanza gestiones en Washington.

+Rizo propone incluir tema de Alemán en diálogo. (Pág. 3 A)

+El vicepresidente José Rizo se pronunció ayer a favor de un diálogo nacional que incluya a todas las fuerzas políticas, económicas y sociales del país, con una agenda abierta y que incluya el tema de la libertad del ex presidente Arnoldo Alemán.

+Iniciarán ronda con Taiwan. (Pág. 9 A)

+Segundo tratado que Nicaragua augura con buenos resultados.

+Con Estados Unidos duraron casi un año en rondas, pero aún no entra en vigencia.

El Nuevo Diario

+FSLN descarta golpe. (Pág. 3 A)

+Niega sus votos para restar facultades a Bolaños.

+De todas las iniciativas denunciadas por Miguel López, "sólo existe la de reformas al INSS" que presentó el PLC, asegura Figueroa.

+Aclara que venta y eliminación de armas serán aprobadas en el Parlamento, pero por iniciativa del Ejecutivo.

+Pacto separaría Estado del Gobierno. (Pág. 4 A)

+Aldo Díaz hace valoraciones.

+Sopesa incidencia norteamericana en historia nicaragüense de pactos políticos y hace advertencias a Administración Bolaños

+Marcha el 23 en defensa del agua. (Pág. 5 A)

+Fuentes hídricas en manos de transnacionales, encarecerá el vital líquido.

+Bolaños estuvo al frente de la privatización de la energía.

+Afectación sería para todos, pero con mayor peso para los más pobres.